
 

 

 

 

① Ｙさんから 

こんばんは。 

いつも、Ｋがお世話になっております。 

昨日、初めて校長先生とお話する機会をいただき、その後担任の先生と支援コーディネーターとの

就職についての話し合いをして来ました。 

 とりあえず、就職のことと卒業させてくださいとひと通りお願いして終了しました。その後、支援

コーディネーター（途中退席）と担任、就職担当の先生と、Ｋの就職について話し合いました。 

 学校側としては、知的障害のある生徒を、就職させるのは初めてで、今まで一般枠で求人の来た企

業に声かけし、障害者雇用枠としての採用を取っていきたいと考えている様子。 

 昨日から、その一社目として、Aという企業にて 4日間インターンシップに参加しています。あと

もう一社、Bパン工場でも、来週から 4 日目インターンシップに行く予定です。 

 Ｋは、どうか？というと、初めてのことに戸惑いながらも、なんとかやってるようです。 

 二社とも、上手くいけば求人をもらえるかもしれません。（二社とも、だめかもしれませんが…。） 

 私は、就職担当の先生に採用条件について質問していく中で、障害者枠雇用の厳しい現実を、改め

て考えさせられました。 

 二社とも、障害者雇用枠の採用は、契約社員で正社員では無いとのことです。 

 昨年出来たばかりの前者の会社は、障害者の勤続年数は実績がほぼ無いこと。B についても、勤続

年数の実績については聞いていないとのことでした。 

 私は、給料については少なくても構わない、それよりも、勤続年数の実績がきちんとある会社に、

正社員を目指していけること、それが無理でも、障害者枠の人が不当に辞めさせられないこと、長年

勤務が可能なことを、厚かましくも条件を伝えました。 

 そして、一般就労についても、なんとかならないか？伝えました。 

 その他の、生徒たちは、7 月 1 日付で就職活動をスタートさせるようです。 

 就職活動が、これからどうなるか私も良く分かりませんので、なにかアドバイスがあればよろしく

お願いします。 

 また、6 月の勉強会でお会い出来るのを楽しみにしています。 

 これからも、よろしくお願いします。 

 

② Ａさんから 

昨日お電話でお話しした事業所の名前を印刷物を見てわかりました。創思苑 です。でも、きっと、

Ｋさんが求めている働く場とは、違うことがわかりました。今度、お会いした時に、そこのパンフは

持っていきます。 

枚方の「ワ－クショップ 虹」の関係で、「ひらかた・にじ福祉工場」の資料も見つけました。これ

も、きっと、Ｋさんが求めている働く場とは、違うと思います。この資料も、定例会に、もっていき

ます。 

お急ぎでしたら、郵送します。違うと思う所を見ることで、何を求めているかが、はっきりするか

もしれませんから。 

現在思うことは、学校の先生にしっかり情報をもらうこと。そして、何よりも、インタ－ンシップ

府立工科高校に在学するＫさんの就職について 



を体験したＫさんの感想や思いを聞いて、気持ちを共有したり、働く場のイメ－ジを作っていくこと

かな～と、思いますが、いかがでしょうか。 

 ※ 皆さま、何か、情報をお持ちでしたら、教えてくださいませんか。 

 

③ Ｉさんから 

Ｙ様 

【学校側としては、知的障害のある生徒を、就職させるのは初めてで、今まで一般枠で求人の来た企

業に声かけし、障害者雇用枠としての採用を取っていきたいと考えている様子。】 

 学校側が障害者雇用枠を積極的に開拓しようとする姿勢、ありがたいですね！ぜひ、頑張っていた

だきたいと思います。 

【私は、就職担当の先生に採用条件について質問していく中で、障害者枠雇用の厳しい現実を、改め

て考えさせられました。二社とも、障害者雇用枠の採用は、契約社員で正社員では無いとのことです。】 

 契約社員は、確かに多いそうです。ひどいところは、１年契約ではなく１ヶ月契約というのもよく

ある話だそうです。 

 なんだか偉そうにすみません。 

 実は、身内にハローワーク職員がいるので、少し聞いてみました。 

【正社員を目指していけること、それが無理でも、障害者枠の人が不当に辞めさせられないこと、長

年勤務が可能なことを、厚かましくも条件を伝えました。】 

 それが希望なら、まずは、正社員を目指すのでいいと思います。新卒だけが狙い目なんだそうです。

新卒でなら、可能性はあるかもしれない、とのこと。だから、今は妥協せず、学校の先生方へは、ど

んどん希望を伝えていき、それで探してもらうといいと思います。これまで求人の来た企業に声かけ

ていただくのはもちろんのことハローワークへも相談して、障害者枠の求人ないか？を探してもらっ

たらと思います。  

（Yさんからではなく、学校の方からハローワークへです。） 

【一般就労についても、なんとかならないか？伝えました。】 

 企業にも、働く仲間にも、助けてもらわないといけないだろうから一般就労では、本人が辛い思い

するだけになるよ、と言っています。 

 また、せっかく工業系の高校へ行ってるのなら、テストで点数が取れなくても少しぐらいの知識を

得てるとしたら、工業系の会社の門も叩いてみたら？と言っています。 

【その他の生徒は、7月 1日付で就職活動をスタートさせるようです。】 

 どこもそのようです。６月に求人が集まってくるのだそうです。 

大変だとは思いますが、頑張ってくださいね！ 

応援しています。 

 

④ Yさんから 

先日は、定例会ありがとうございました。定例会の後、5 人でサイゼリヤでワイン飲みながら🍷い

ろいろな話をしていました。 

 その中で、H さんの息子さんが在籍している高校の自立支援コースでの、学校側の対応について憤

りを覚えると共に、息子さんのそれに対する対応の全うさに感心してしまいました。 

 掻い摘んで言うと、自立支援コースの子ども達は障がい者然として扱われているという事、それに

対して、息子さんはそういう対応はやめてほしい、みんなと同様に接して欲しい。 

 そんな差別的な態度を取られたら、傷つかないと思ってるのか？という一貫した態度が立派だと思



いました。 

 話は変わりますが、H さんと息子さんは一般就労を目指していること。それだけの力が、息子には

あると信じている。（アルバイトを、やめずに頑張っているそうです。） 

 障がい者雇用の問題点を、支援する立場として知っているとの事でした。ちょっとざっくりしてい

ますが…。 

 私にとって、また目からウロコの…Hさんにお会いできて、元気になって帰って来ました。 

 今日、学校から電話があった時、勢いに任せて「一般就労を目指します。」と言ってしまいました。

就職担当の先生は、苦笑されてましたが…。 

 大風呂敷を広げた方が、今はいいような気がしています。 

 不可能を可能に出来るのか？とにかく、就職活動を頑張って支えて行こうと思っています。 

 これからも、よろしくお願いします。 


